

Journal des traducteurs Translators' Journal

Reprise des cours à l'Institut de Traduction

Jeanne Grégoire

Volume 2, numéro 3, 3e trimestre 1957

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1061385ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1061385ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Presses de l'Université de Montréal

ISSN

0316-3024 (imprimé)

2562-2994 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Grégoire, J. (1957). Reprise des cours à l'Institut de Traduction. *Journal des traducteurs / Translators' Journal*, 2(3), 124–124.

<https://doi.org/10.7202/1061385ar>

La société, dont le siège se trouve à Ottawa, peut exercer son activité par tout le Canada et ailleurs. Cependant, elle ne saurait poursuivre de fins pécuniaires au profit de ses membres; il lui faut consacrer toutes ses recettes à l'accomplissement des buts précisés dans la charte.

La S.T.I.C. a tenu son premier congrès le 25 janvier dernier, au Château Laurier, à Ottawa. Le Conseil d'administration a tenu de nombreuses réunions depuis le début de l'année. Il faut savoir quel immense travail comporte la mise sur pied d'un organisme d'envergure, une voie nouvelle. Il faut se rappeler encore que les administrateurs doivent sacrifier leurs rares loisirs pour s'occuper du bien de la profession.

Au moment où sont écrites ces lignes, le difficile problème des normes et celui, non moins épineux, des affiliations sont encore à l'étude. Il ne faut pas s'attendre à des miracles. Le Conseil tient à avancer le plus vite possible; d'autre part, il veut éviter de bâtir sur le sable.

Un certificat sera délivré sous peu à chacun des membres en règle. Il est aussi question d'établir, si les finances le permettent, un service de renseignements bibliographiques. Enfin, le Conseil projette de tenir la prochaine réunion trimestrielle à Montréal, où demeurent bon nombre de ses membres. Cette réunion aurait lieu en septembre.

Que chacun apporte à l'oeuvre son sincère appui, afin d'assurer à la société naissante un brillant avenir!

Augustin POTVIN, Ottawa



¶ Reprise des cours à l'Institut de Traduction :

Les cours de traduction reprennent à l'Institut de Traduction, comme il est de tradition, avec le premier jeudi d'octobre. Les examens d'admission aux différents cours ont lieu le soir même, à l'école d'Arcy McGee, 220 ouest, avenue des Pins, Montréal. Selon la formule éprouvée par de nombreuses années d'expérience, ces cours avancés de traduction bilingue sont ouverts à tous ceux qui, ayant une bonne connaissance des deux langues, désirent acquérir une bonne formation de traducteurs; les textes, très variés, des versions et des thèmes font l'objet de commentaires et s'accompagnent de corrigés-type et de documentation. Les cours, répartis sur trois ans, sont couronnés par un diplôme préparé par les soins du Secrétariat général de l'Université de Montréal.

Pour répondre à de nombreuses demandes, l'Institut de Traduction a inauguré l'an dernier un *cours de stylistique française et anglaise* en vue de permettre à ceux qui le désirent de se mieux préparer aux cours de traduction, ou de continuer à travailler après le diplôme sous la direction de professeurs, afin d'acquérir plus de facilité et de souplesse d'expression. A ce cours de stylistique s'ajoute l'étude de la *dissertation* dans les domaines commercial et littéraire. Ces cours permettent aux diplômés de l'Institut de se présenter aux examens pour l'obtention du certificat d'études supérieures de langues vivantes, section commerciale et section littéraire, créé par la *Société pour la Propagation des Langues Etrangères en France* (SPLEF), dont le siège social est à Paris.

Le cours de stylistique s'ajoute donc, cette année encore, aux cours de traduction de l'anglais et du français que donne l'Institut de Traduction le jeudi soir, de 7h 30 à 9h 30. Le *Journal* se propose de publier, à intervalles réguliers, quelques textes de ces cours, ainsi que des commentaires sur les exercices de stylistique proposés.

Les professeurs sont : MM. J.-P. Vinay, officier d'Académie, agrégé de l'Université de France [*version*]; Donald Buchanan, docteur ès lettres [*thème*]; Edward J. McCracken, M.A. (McGill), Ph.D. (Montréal) [*stylistique anglaise*]; Blake T. Hanna, M.A. (Montréal) [*thème*]; Roland Surzur, licencié ès lettres (Paris) [*stylistique française*]; Mlle Magdelhayne Buteau, M.A. (Montréal) [*thème & version*]; Mme Berthe Penverne, diplômée en linguistique (Montréal) [*version*].

Jeanne GREGOIRE, Directrice des études

